

JULIO SÁNCHEZ FIERRO ESCRIBE SOBRE EL ACUERDO ENTRE MÉDICOS Y PACIENTES, CON EL TRASFONDO DE LOS BIOSIMILARES

BIOTECH MAGAZINE publica en su nuevo número de julio/agosto de 2017 el histórico acuerdo al que han llegado ocho Sociedades Científicas y once Asociaciones de Pacientes sobre medicamentos biológicos originales y biosimilares. Entre los puntos de este acuerdo destaca el debate en torno a estos fármacos que debería estar más abierto a la participación de médicos y pacientes y habría de centrarse en implantar aquellas garantías que sean precisas para conseguir que con los tratamientos se obtengan los mejores resultados en salud. En este sentido, Julio Sánchez Fierro escribe que “Es arriesgado plantear la sustitución automática del biológico prescrito por otro más barato o propiciar la intercambiabilidad “masiva” o generalizada. Además de arriesgado, no resultaría aceptable desde el punto de vista de una adecuada clínica, ya que tales medidas implican arrinconar la facultad de prescripción del médico y marginar la voluntad y circunstancias personales de cada paciente, que, a tenor del Convenio Internacional de

Derechos humanos y biomedicina (1997), tiene derecho a estar informado sobre todo aquello que afecte a su salud, así como a otorgar o no su consentimiento”.

Por otra parte y a propósito del compromiso hecho público por el ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, de no gravar con el IRPF a los profesionales de la biomedicina que acuden a congresos y reuniones científicas, nacionales e internacionales, invitados por la industria farmacéutica, José María Fernández-Rúa en su “Carta del Director” recuerda que “mañana pueden ocurrir muchas cosas si, jurídicamente, no se deja muy claro el extremo que ha publicitado el ministro Montoro. Puede ganar las elecciones otro partido que es contrario a esto, por lo que quizás haya que añadir alguna norma más en la Ley General de Sanidad o en la futura de las profesiones sanitarias. De lo contrario los médicos estarían en la cuerda floja. Son muchas las Asociaciones Científicas que agrupan a profesionales biomédicos de diversas disciplinas, así como Colegios provinciales de Médicos, que van a unir recursos para que expertos jurídicos aclaren esta situación. Y todo ello sin olvidar la Ley de Protección de Datos”. En este número de BIOTECH MAGAZINE publicamos una entrevista con Adriana Terrádez, directora general BioSequence, el único laboratorio en España que realiza análisis genómicos avanzados para todo tipo de cáncer. En esta empresa llevan a cabo estudios genómicos que ayudan a personalizar el tratamiento de los pacientes con cáncer. Estudian individualmente a cada paciente, para ofrecer soluciones adaptadas a sus características individuales, buscando mejorar la eficacia de sus tratamientos y minimizar sus efectos secundarios.

Por último, Pedro Alsina escribe sobre su especialidad, las vacunas. Subraya que las pandemias de gripe son y serán inevitables. En los últimos 300 años hemos sufrido 10, unas 3 por siglo, pero sólo un hombre ha sido capaz de predecir una de ellas y hacer algo por la misma. La historia es espectacular y la narra un magnífico pediatra norteamericano, Paul Offit en “Vaccinated”. La publicación se puede descargar a través de la web www.biotechmagazine.es